
本报讯 （记者 盛丽） 8月
18日， 记者了解到由北京奥运
城市发展促进会和国际数据集
团共同主办的2017国际冬季运
动 （北京） 博览会将于9月7日
至10日在国家会议中心举办。
今年的冬博会将以 “引领之
路 ” 为主题 ， 将举办高峰论
坛、 展览展示、 产业对接和专
场活动等四大类活动。

活动期间， 展览展示区将
设置国家地区组团展区、 奥运
主题展区、 冬季服饰装备、 冬
季旅游目的地、 山地和冬季技
术、 冰雪赛事与文化、 冰雪进
校园、 互联网+体育、 场地建
设和设施等展区， 并通过冬季
运动仿真模拟体验系统、 智能
运 动 装 备 、 APP应 用 体 验 、
AR/VR体验 、 真雪雪坡和真
冰场 ， 提供一个欣赏冰雪文
化、 了解冬季运动知识、 体验
最新冰雪装备、 与冰雪达人互
动交流的机会。 冬博会已吸引
400余个国内外品牌参展 ， 近

2.4万名专业机构开展洽谈。
本届冬博会首次引入 “主

宾国” 概念， 目前， 已经确定
瑞士作为冬博会首个主宾国合
作伙伴。

此外， 本届冬博会专门结
合青少年冬季运动项目 ， 通
过智能冰雪教室、 环保冰场、
练习冰壶、 仿真滑雪等教学、
课件、 训练场所以及相关设施
和设备模块的集中展示， 提供
冰球 、 冰壶和滑雪训练的实
际体验。 本届冬博会结合双创
战略， 新增冰雪产业创业项目
大赛。

据了解， 去年举办的首届
冬博会以 “开启未来 ” 为主
题， 通过开幕式暨主论坛和六
场平行论坛等主要活动， 吸引
了国内外100多名演讲嘉宾参
加 ， 听众人数达到近 7000人
次。 展览面积为2.2万平方米，
参展企业为208家， 其中国际
品牌近100个， 4天内现场观众
总人次约10万。

本报讯 第三届U23男排世
锦赛此间在埃及首都开罗拉开
战幕， 本届U23世锦赛是国际
排联首次试行新的7局4胜赛
制 ， 如若效果出色 ， 新政将
在今后的国际排联比赛中推广
实行。

新的规则规定比赛采用7
局4胜制， 每局15分。 局间休
息2分钟 (原是3分钟)， 每两局
交换一次场地， 局中取消技术
暂停但有2次30秒的叫暂停机
会。 此外， 新规还要求跳发球
落地后不允许踩线。

央视排球解说嘉宾丁文彬
在谈到新规带来的改变时表
示： “国际排联推行这个新规
则， 它的宗旨和目的很明确，
就是想增加排球比赛的激烈程
度， 降低强队和弱队之间的实
力差距， 让排球更加具有观赏
性 ， 从而能够推广排球的市
场， 这是初衷。 但是这些规则
能不能最后落实到国际排联的
比赛当中， 还是要看这次比赛
结束以后， 各支队伍对规则的
反馈。”

新规还要求跳发球球员落
地后不允许踩线， 丁文彬认为
这项改革对男排影响会较为明
显。 “这个规则也是值得商榷
的事情。 如果这么规定的话，
对男子排球来说就大大降低了
发球的攻击性。 观赏性会随之
大打折扣。 在以后的比赛中，
可能更具攻击性的大力跳发球

会逐渐消失在比赛当中， 大家
都会改用跳飘球。”

在新的规则下， 强弱分明
不再像以前那么明显， 因此比
赛就增加了许多偶然性。 由于
每局比赛比分的降低， 连续出
现失误后想要追近比分的难度
大大增加 。 倘若新规得以实
施， 那么在未来的比赛中， 很
可能会出现一些黑马球队。

对此资深记者李晖认为 ，
谁能快速适应新规则谁就能占
得先机。 “我觉得对各个国家
都是平等的， 就是看你怎么去
适应。 谁适应得更快， 适应得
更好就有优势。 每局缩短到十
五分， 那可能要求各队在比赛
一开始就得进入角色。”

中国男女排历来都有慢热
的老毛病， 在新的赛制下， 这
一缺点可能将被无限放大。 由
于每一局只有15分， 因此可能
出现几个失误就会葬送一局比
赛 。 对于可能存在的这个问
题， 李晖认为关键还是要从平
时训练开始着手。

“现在这个新的规则对于
中国男女排来讲， 我觉得可能
最大的影响就是慢热问题。 因
为中国男女排慢热是一个老毛
病。 比赛节奏的加快， 就不允
许你进入节奏很慢。 那怎么去
适应， 怎么去改变， 还是要从
平时的训练以及各方面的习惯
入手， 让队员尽快地适应这种
新的赛制。” （中新）

排联新规将加快比赛节奏
中国男女排或吃慢热亏

国安亚冠抢分战
遗憾外更有期待

■体育资讯

■段言堂
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8月19日晚， 北京中赫国安
在中超第23轮赛事中客场0： 2负
于河北华夏幸福， 施密特遭遇执
教国安来的首场败仗。 国安近阶
段在亚冠抢票战团的3场焦点战
中均未能赢球， 本场落败还是以
争议点球成为比赛转折点， 遗憾
感是不可避免的。 而从另一个方
面看， 施密特带给国安的新意与
上扬势头很令人振奋， 来年的国
安非常值得期待。

前22轮战罢， 国安与华夏幸
福的积分均是36分， 双方在赛季
已渐入收官阶段时碰面， 比赛结
果将直接决定各自的亚冠前景。
仅从这个层面看， 国安最终遭遇
0： 2落败的结果就很令人遗憾。

实战中的遗憾感要更为强
烈， 比赛进入下半场后国安本已
逐步确立起优势， 但在第62分钟
时被判罚了颇具争议的点球， 拉
维奇罚入的那个点球对国安的情
绪、 气势乃至比赛走势都形成了
决定性影响。 比赛结束前华夏幸
福又由李行在快速反击中入球，
敲定胜负结果。

最终失败的结果已是难以接
受， 争议的点球判罚似乎更令人
心绪难平。裁判判定点球后，国安
众将当即表示了强烈抗议， 很明
显， 国安阵营接受这场比赛是很
有难度的。 但越是在遗憾与不甘

心时， 越有必要保持客观心态。
本场比赛国安被判的点球颇

有争议， 而此前对阵权健的比赛
中国安逃过点球判罚也引出过一
些争议。 有时在争议中得利， 有
时 在 争 议 中 吃 亏 ， 争 议 内 容
的 两 面性往往就是检验与对比
球队综合实力的内容之一。 跳过
争议判罚的层面， 更应该客观看
到硬实力层面， 近阶段非常重要
的3场亚冠抢票关键战国安都没
能赢球， 这或许才是最应该在意
的内容。

第20轮国安主场对阵鲁能 ，
第21轮是客场对阵权健， 以及第
23轮客战华夏幸福， 这3场比赛
国安都是同争夺亚冠门票的对手
直接交锋， 在施密特指挥国安打
出上扬势头后这3场比赛对国安
也更有 “试金石” 效果。 如果国
安能在这 3场比赛中赢下某场
（更遑论多赢甚至全赢）， 上扬势
头将更为迅猛， 亚冠希望也将得
到根本性放大。 但这3场 “试金
石” 之战国安战绩是2平1负。

显然不能将2平1负的原因单
一归结为拉维奇制造点球的这一
个争议判罚， 国安阵营更应该多
从自己身上找寻原因。 首先， 中
超竞争力持续提升的情况下亚冠
抢票的难度就是在放大的， 抢票
的心态同抢票成功的可能性之间

不存在太多必然联系， 客观情况
就是难度在放大。另一方面，国安
上半程挖下的坑也过大了 （施密
特执教前7战国安拿到17分，前22
轮国安总共36分）， 加之伤病、外
援禁赛与离队等各种情况， 于是
就出现了国安如今在抢票战团形
势不佳的结果 （不仅已落后华夏
幸福3分， 均少赛2场的鲁能与权
健积分也都多于国安）。

即使说剩余7轮联赛中国安
还有机会， 这种机会也不该更多
地理解为国安争夺本赛季亚冠门
票的希望， 而是国安立足长远、
在施密特治下谋求持续提升的机
会。 施密特的到来令国安迅速发
生了颠覆式的大变化， 给这位德
国教头更多的时间， 让国安众将
与其更多地磨合 ， 随着时间推
进， 国安将更加地令人期待。

接下来的间歇期， 施密特将
率领国安队前往德国拉练， 这是
一个非常积极的信号， 充分表明
了施密特与国安形成呼应的进取
心 。 本 赛 季 剩 余 赛 事 国 安 当
然 要 积极把握有可能出线的机
会， 更重要的是努力延续施密特
接管教鞭以来的上扬势头。 此后
再经历下一个赛季前的完整备战
期， 施密特将更有可能率国安给
出惊喜。

（木火）

北京中赫国安客场输给河北
华夏幸福的比分是0： 2， 看比分
像是一场完败， 但过程却令人感
到有些憋屈。 北京队无论在控球
时间还是射门次数上都占据明显
上风， 也创造了一些机会。 很多
人都认为周刚判罚的点球是比赛
的转折点， 正是这个争议点球打
破了比赛的平衡。

回顾那粒点球， 河北队的拉
维奇突入禁区， 北京队于洋铲球
后拉维奇摔倒。 主裁判周刚判罚
了点球， 判罚之后似乎还征询了
什么人的意见 ， 在这个过程之
后， 周刚并没有改主意。 北京队
的于洋和杨智情绪激烈地上前与
周刚争辩， 两个人甚至用一些肢
体 动 作 表 达 对 周 刚 的 不 满 。
但 点 球判罚不可辩驳 ， 河北队
也凭借这粒点球占据了比赛的制
高点。 丢球后， 北京队的阵线更
加前移， 也给了死心塌地打防守
反击的河北队更多机会。

从慢镜头来看， 这粒点球的
判罚确实存在巨大争议 ， 于洋
的铲断很干净碰到了球， 而且
于洋也没有过分发力伤害对手的
动作， 拉维奇只是拿不到球， 与
于洋身体接触后摔倒。 如果这也

算是点球， 那么一场比赛该判的
点球实在太多了。

昨天凌晨意甲联赛开踢， 揭
幕战尤文图斯对卡利亚里， 也出
现了争议点球， 但这个争议被视
频助理裁判化解。 当时尤文图斯
的后卫桑德罗在禁区内与卡利亚
里前锋科普有身体接触， 主裁判
没有看清， 在征询了视频助理裁
判的意见后判了点球， 尽管法里
亚斯射出的点球被布冯扑出， 但
这个判罚也创造了五大联赛的历
史。 主裁判在做出点球判罚前，
先做了一个 “看视频” 的手势，
然后才指向点球点 。 跟中超一
样， 意甲也是非常 “吵闹” 的联
赛， 引进视频助理裁判， 也是意
大利足协想要减少争议判罚的重
要措施之一。 至少从意甲揭幕战
整个判罚来看， 视频助理裁判的
表现还是值得称道的。

世青赛、 联合会杯等大赛已
经尝试使用了视频助理裁判， 很
多提出反对意见的人认为， 这使
得足球比赛被打断得支离破碎，

但不可否认的是， 视频助理裁判
的出现减少了很多争议和口水
战。 特别对于中超、 中甲这样的
联赛来说， 大家火气都很大， 都
认为自己有理， 当谁也不能说服谁
时， 就用 “科学” 讲话， 看很多
遍慢动作肯定比裁判在电光火石
间做出的判罚更准确， 执法裁判组
的心理压力会更小， 更有利于让
比赛顺畅进行。 试想， 如果有视
频助理裁判的介入， 前一阵保定
容大的闹剧也许就不会发生。

中超、 中甲真是应该尽快引
进视频助理裁判技术， 虽然投资
不小， 但中超作为全球最有钱的
联赛之一 ， 这点钱又算得了什
么？ 足球的部分魅力是误判？ 但
看着裁判员一次又一次在中国各
级联赛赛场被围攻、 谩骂， 你还
会觉得这很好玩儿吗？ 中国裁判
的业务水平也并不是很高， 很多
误判的确是裁判员判断的失误，
与其请外籍裁判， 真不如每场球
加个设备， 视频助理裁判可以让
所有人的情绪 “降温”。

2017冬博会9月亮相

□本报记者 段西元

视频助理裁判
亟待引进


